
议案聚焦

2015年9月23日，长沙市开福区浏阳河段，大量浮萍掩盖了河面。浏阳河水质恶化，已引起多
名长沙市人大代表的关注。 记者 唐俊 摄（资料图片）
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本报1月19日讯 今天上
午， 长沙市十四届人大四次会议
举行第二次全体会议。 与会人员
听取长沙市人民代表大会常务委
员会工作报告和两院工作报告，
表决大会选举办法。报告披露，去
年长沙立案查办涉嫌职务犯罪的
县处级以上国家工作人员28人。

【长沙市人大常委会】
《湘江流域水污染防治条例》
有望出炉

长沙市人大常委会主任袁观
清作人大常委会工作报告。

2015年，长沙市人大常委会
制定《长沙市房屋安全管理条例》
等地方性法规2部、修改1部、废止
1部。

2016年，人大常委会计划制
定《长沙市湘江流域水污染防治
条例》、《长沙市城市地下管线规
划建设管理条例》等法规。

【长沙市中院】
将开通
12368诉讼服务热线

长沙市中级人民法院院长罗
衡宁作法院工作报告。

报告中提到，2015年， 长沙
中院共受理各类案件21932件，
同比上升25.7%；审（执）结20633
件。

其中审理集资诈骗、 非法吸
收公众存款、 合同诈骗等破坏市
场经济秩序犯罪案件52件271
人。 审理危害食品药品安全犯罪
案件7件30人。

在民事商事纠纷方面， 审理
民事案件3865件、商事案件6902
件， 同比增长26.5%， 调撤结案
2776件。其中，审理民间借贷案
件995件，标的额8.5亿元。审理金
融借款、互联网金融、信用卡纠纷
等案件223件。

报告称，2016年该院将加强
诉讼服务中心建设， 开通12368
诉讼服务热线，丰富立案、审判、
执行、 信访等各个环节的便民利
民措施。

【长沙市检察院】
披露彭国有行贿犯罪等
典型案

长沙市人民检察院检察长陈
绍纯作检察院工作报告， 披露了
一批由该院立案查办的犯罪典型
案件。

2015年，该院立案侦查职务
犯罪案件168件216人，同比分别
上升15.9%、14.3%。 立案查办涉
嫌职务犯罪的县处级以上国家工
作人员28人。立案查办了周飞舟、
熊小元等一批涉嫌食品监管渎
职、刑讯逼供、徇私枉法犯罪的典
型案例。 立案查办了彭国有等一
批紧盯特定对象多次行贿、 介绍
贿赂的行贿犯罪典型案件。

■记者 黄定都

本报1月19日讯 家住怀化的
周先生是一位老病号，进入冬季后，
病情加重，家人陪他来到长沙看病。
19日，在人民路一家大医院，他排
了一天队，检查还没做完，住院可能
还要等上一个礼拜……如何真正解
决老百姓看病贵看病难的问题？长
沙市人大代表周求华建议， 公立医
院改革亟待进入深水区。

代表细数看病“多宗难”

周求华称， 各个医疗机构病人
一进去，不管你是大病还是小病，都
要进行各种检测和诊断， 而每个检
测的数据报告在各个医院成为数据
信息的孤岛。

此外， 电子处方所购买的药品
老百姓缺乏知情权， 也没有药品渠
道选择购买权， 等到患者在医院药
房拿到药品之后才知道是什么药
品。 这无形中给老百姓增加了药费
开支和检测诊断的开支。

他还透露，长沙公立医院虽然取
消了药品加成，但很多廉价优质药品
被拒之门外。而目前三甲大型医院的
药品比例进口药、合资药、高价位药
品比例占到了65%以上，其余常规普
药占35%， 很多低价位的中西成药、
民族药被拒之招标中心之外。

呼吁增加医院低价药占比

周求华提出建议， 调整医院药
品占比，进口药、合资药、高价位的
药品比例占35%，其他常规药品、低
价位的药品比例占65%；

允许医院患者有药品渠道选择
购买权、知情权、药品电子处方同时
配备纸质处方提供给患者备存，以
便二次购买药品时使用， 医院以处
方、挂号、看病、检测、诊断、临床手
术作为绩考依据， 不应以收入挂钩
作为绩效考核；

允许医院共享其他医院的各种
检测报告和检测数据， 同时也分享
到患者下一家看病的医院， 减少患
者做同样的检测和检验。

■记者 张春祥

本报1月19日讯 长
沙“两会”召开期间，市人
大代表陆续提交建议，反
映民情呼声。 截至今天下
午3点半，长沙市人大常委
会信息系统里共接收到建
议94份， 内容涉及到食品
安全、道路交通、金融、就
业等诸多方面。

有关“浏阳河”的建议
是焦点之一。多名代表建议
里涉及到“浏阳河”，就如何
围绕浏阳河这一特色水域
“做好文章”提出见解。

多名代表盯上
“浏阳河”

浏阳市代表团代表刘
彩云在建议里透露了“浏阳
河”深受关注的背景。去年4
月20日，省委常委、长沙市
委书记易炼红作出“举全市
之力打造浏阳河文化旅游
产业带”的指示，争取用三
年时间把浏阳河建设成为
长沙东部的经济走廊、文化
走廊、生态走廊，向世界讲
述浏阳河九道湾的精彩故
事和发展新貌。

芙蓉区代表团代表李
志在建议里提议将龙王庙
打造成浏阳河文化旅游产
业带重要景点。 芙蓉区代
表团代表刘斌关于建设马
楚文化园的建议， 同样表
示其建设将大大加速浏阳
河以东片区的经济开发和
提质改造。 刘彩云的建议
也关乎浏阳河文化旅游产
业带建设。

长沙县代表团刘长
奇、孔波、余小泉3名代表

联名提交了建议， 内容是浏
阳河流域治理。

呼吁制定
《浏阳河生态保护法》

依托浏阳河水域发展旅
游经济，浏阳河的水质状况是
否达标，首先应该得到保障。

长沙县联名代表提交的
《关于加强浏阳河流域同建
同治统管的建议》里就提到，
根据该县环保局2015年2季
度镇街断面水质检测结果，
浏阳河榨山港、 湘阴港等支
流水质为III类， 而梨江港朗

木

梨街道合新村农科组断面为
V类， 陶公庙社区下正街则
达到了劣V类， 水质现状不
容乐观。

在这份建议里他们指
出，目前浏阳河水域存在“管
理主体众多、开发利用无序、
污染问题严重”的情况。主要
原因包括， 沿河镇街城镇化
进程的不断推进， 工业园区
规模不断扩大， 但配套的污
水处理基础设施建设相对滞
后，农业面源污染问题等等。

他们建议参照湘江管理
委员会的模式， 由市政府成
立浏阳河流域管理机构，负
责浏阳河的管理和协调，建
立浏阳河流域保护管理联动
机制。

刘彩云建议，要保护浏阳
河水体，必须实行工业退出和
养殖退出，坚决杜绝高污染项
目进入，同时建立生态补偿机
制，在资金、政策上向浏阳河
上游段的乡镇倾斜。

她同时呼吁， 尽快制定
《浏阳河生态保护法》。 长沙

市法制部门要牵头进行调研
立法，形成统一的、刚性的、
长远的约束法规和机制。

依托“浏阳河”
打造文化品牌

“长沙发展不可错过浏
阳河， 浏阳河发展不可错过
‘文旅产业’”，刘斌说。

刘彩云认为可以通过多
种途径进一步塑造浏阳河文
化品牌。 她建议更多地把浏
阳河上游段的故事讲完整、
讲丰满，把“浏阳花炮”、“浏
阳蒸菜”、“浏阳文庙”、“浏阳
菊花石”“浏阳秋收起义”等
红色、绿色、古色、蓝色等符
号和元素与浏阳河整个文化
产业链接起来，跨界融合、整
体推介、糅合互动。

此外，刘彩云建议长沙文
化、体育部门可以借助浏阳河
元素，举办国际性、广泛性的
节会、体育赛事活动，如“浏阳
河音乐节”、全球自行车赛事、
国际摄影大赛、红色影视文化
基地等， 开发出新的文化符
号，打造高端文化品牌，进一
步提升浏阳河文化旅游品牌
的知名度和影响力。

李志则呼吁在浏阳河风
光带上重修龙王庙， 通过打
造庙宇文化， 延续和发扬传
统的民间文化， 发挥龙王庙
观光旅游功能。 她在建议里
设想， 将分散于马坡岭街道
和东湖街道内的龙王庙移建
合并为一处； 增加一个类似
黄鹤楼、 杜甫江阁的登高望
远阁楼； 启动龙王庙民俗生
活体验街招商。

■记者 黄定都
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中国体育彩票开奖信息

下期奖池金额：8150431.40元。
开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准
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开奖信息以国家体育总局体育彩票管理中心正式公告为准

开奖号码： 9�3�3�9�5�7�2

排列 5开奖号码：8�8�3�6�6

奖级
直选
组选 3
组选 6

奖级
直选

排列 3开奖号码：8�8�3
中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

奖级
一等奖
二等奖
三等奖
四等奖
五等奖
六等奖
合计

中奖注数（注）每注奖金（元）奖金合计（元）

―――

1
13
163
1849
24140
308793
334959

5000000
30222
1800
300
20
5

5000000
392886
293400
554700
482800
1543965
8267751

3329
3999
0

1040
346
173

3462160
1383654

0

30 100000 3000000

每去个医院就要做一套检查
代表呼吁———
医院应共享诊疗数据

长沙市十四届人大四次会议听取两院工作报告

今年将开通12368诉讼服务热线

数名代表建议围绕浏阳河“做文章”，有人建议———

尽快制定《浏阳河生态保护法》

议案精读


